「髙い志 科学する心 未来を拓く力」 教育理念









県立日立第一高等学校 附属中学校 学校だよりNo. 54 平成28年8月29日 生徒数238名

教育目標:豊かな人間性と高い知性を有し,日本そして世界の未来を拓く次代のリーダーを育成する。



真のコミュニケーションは聞くことから

校長 村田 一弘

アメリカン・インディアンの格言に、「聞きなさい、でないと、おまえの 舌が、おまえの耳をふさいでしまう。」というものがあるそうです。上手に コミュニケーションができるようになるために、まず人の話を聞いて、それ

から話すことが大事です。

いろいろなところで、コミュニケーションが大事だと言われています。皆さんも、小学生の頃 から、学校の授業などで、自分の意見をしっかり言えるようにトレーニングされてきました。授 業の様子を見る限りでは、いろいろな意見が活発に飛び交っていて、順調に育っているように見 えます。

日頃の友達や家族とのやりとりを振り返ってみましょう。どちらかが一方的に話しているだけ になっていませんか。相手の言っていることをあなたは本当に理解していますか。あなたの言い たいことは相手に十分理解されていますか。

人は、心から理解されたいと思っています。誰からも自分の存在を重視して欲しい、尊重した いと思っています。そのため、「この人は、私の話をじっくり聞いてくれる。わかってくれる。」 という信頼を相手から得ることが、よいコミュニケーションをつくる基礎となります。そういう 関係ができていれば、きっと、あなたの話もじっくり聞いてもらえるようになるでしょう。

皆さんには、冬休みまでの宿題として「まず相手を理解してから、次に自分が理解される」と いう習慣を身につけて欲しいと思います。

参考

〈 聞き下手のスタイル 〉

- トの空
- 聞いているふりをする
- 選択的に聞く
- ことばだけ聞く
- 自己中心的に聞く
- 〈 相手を黙らせてしまう返事の仕方 〉
- 評価する
- 助言する
- 探りを入れる
- 〈 あなたのすべきこと 〉
- 判断や助言をはさまず、時間をかけて話を聞くこと
- 話を聞いた後、必要に応じて「私」のメッセージを送る 良い例 「僕はこう思う(感じている)」 悪い例 「あなたは○○だ」







מות נמות נמות נמות נמות נמות נמות נמ

37日間の夏休みが終わり、いよいよ学校生活が始まりました。大きな事故やけがもなく、生 徒が元気に登校できたことをうれしく思います。保護者の皆様には、部活動や職場体験学習をは じめ、たくさんの場面でご協力をいただき、無事夏休みを終えることができました。ありがとう ございました。9月からの学校生活においても、どうぞよろしくお願いいたします。 《今日の様子》

・朝の様子(雨の中、元気に登校し ・校長講話(オリンピックでの日本の活躍、そして、附属中生の目指 す姿として、「授業に貢献すること」についてお話いただきました。) ました。)







日立第一高等学校附属中学校ホームページの中央右側に、「緊急連絡掲示板」 という赤色枠のタグがあります。ここをクリックすると、連絡内容を閲覧でき ます。悪天候やJR常磐線の運転見合わせ(遅延)の時など、生徒の登下校に ついてのお知らせや行事の開催に関わる情報を掲載しています。生徒への一斉 連絡の場としてご確認いただきたいと思います。

これからの時期は、台風など悪天候に伴う情報掲載が増えることも予想され ます。また、宿泊を伴う学習の際の帰校予定などを連絡することもあります。 必ずしも緊急という内容ではない場合でも、各学年または全校生に、一斉連絡 !する方法として利用いたします。保護者の皆様におかれましては,必要に応じ! てご確認いただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

※ 携帯用緊急連絡掲示板アドレスは、生徒手帳の裏にあります。 http://www.hitachil-ih.ibk.ed.ip/cgi-bin/i-bbs.cgi

◆ 来月(10月)の主な予定 ◆

- 1日(土)後期スタート 日立市新人体育大会(9/30日~)
- 4日(火)委員会活動
- 6日(木)第3回定期考查
- 7日(金)第2回総務委員会
- 9日(日)県新人陸上大会(~10日)
- 10日(月)体育の日
- 12日(水)県北新人体育大会(~13日)
- 14日(金)体育祭

- 15日(土)小学生対象公開授業
- 17日(月)振替休業日(公開授業)
- 19日(水)県北駅伝大会
- 22目(土) HRセミナー
- 24日(月)振替休業日(HRセミナー)
- 27日(木)外部模試
- 28日(金)創立記念日

